

# AGENDA PAROISSIAL

## Temps fort de l'Avent

Temps fort de l'avent animé par le Père Jérôme. La première partie est un enseignement sur l'espérance du Messie à travers des textes de l'Ancien Testament. Comment l'espérance a-t-elle grandi à travers la bible pour attendre la venue du Messie ?

La deuxième partie sera sous forme de prière et méditation avec des textes du Nouveau Testament et proposera une démarche communautaire sur le thème : « Seigneur renouvelle mon espérance et cette soif de Toi ». Cette "veillée" durera une heure.

- à l'église à Derval le vendredi 12 décembre à 17h30
- à l'église à Nozay le samedi 13 décembre à 15h

## Horaires des célébrations de Noël :

Messe de la nuit le mercredi 24 décembre :

- à 18h à Nozay, à 19h à Derval et à 23h à Treffieux

Messe du jour de Noël le jeudi 25 décembre :

- à 10h30 à Nozay et à Derval

Le père Henri Poisson, est décédé le samedi 29 novembre 2025 dans sa 96e année.

**Sa sépulture a eu lieu le mercredi 3 décembre 2025 en l'église de Belligné.**

**Le père Henri Poisson a été curé d'Abbaretz et Saffré (1989-1991)** avant d'être coopérateur au service des paroisses du secteur d'Ancenis (1992-1995) puis est affecté au secteur de Châteaubriant (1995-1999) et est nommé **curé des paroisses du secteur de Nozay (1999-2003)** tout en accompagnant les mouvements d'Action Catholique.

Nous le portons dans notre prière

## Intention de prière du Pape pour le mois de décembre

Prions pour que les chrétiens qui vivent au milieu des guerres et des violences, en particulier au Moyen-Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir.

### Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY  
Mail : [stclair.nozay@free.fr](mailto:stclair.nozay@free.fr)  
Tél : 02 40 79 43 43  
du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

### Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL  
Mail : [paroisse.stguenole@free.fr](mailto:paroisse.stguenole@free.fr)  
Tél : 02 40 55 09 06  
du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

- Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à Nozay prière avec le groupe du Renouveau Charismatique
- Tous les lundis à 14h30 adoration et louange à l'oratoire de la maison paroissiale à Derval
- Chaque 1er, 3ème et 5ème mercredi du mois, adoration eucharistique à l'église à Abbaretz, de 10h15 à 11h00 (avant la messe)
- Tous les jeudis soir, à 17h 45, confession avant la messe de 18h15 à l'église à Nozay, une heure d'adoration à l'issue de la messe
- Tous les vendredis, prière du chapelet à 14h 30 à Pierrick.
- Chaque 1er vendredi du mois, prière du Chapelet, à 15h à la salle paroissiale de Sion les Mines
- Sa 6 déc ..... « Un Samedi avec Marie » à l'église à Nozay  
..... Soirée raclette confirmés et confirmants à 18h30 - à la Maison Paroissiale à Nozay.
- Lu 8 déc ..... Pèlerinage aux flambeaux à Jans à l'occasion de la fête de l'Immaculée Conception
- Je 11 déc ..... Célébration de Noël à 10h à l'église de Derval avec les collégiens et lycéens
- Ve 12 déc ..... Célébration de Noël à 10h 15 avec les enfants de l'école de La Grigonnais  
Temps fort de l'Avent à 17h30 à l'église à Derval
- Sa 13 déc ..... Rencontre de la Frat ados à 11h 30 à la Maison Paroissiale à Nozay  
..... Temps fort de l'Avent à 15h à l'église à Nozay
- Di 14 déc ..... 1ère étape confirmation - à la Maison Paroissiale à Nozay  
..... Concert de la chorale Lorelei à 15h à l'église à Nozay
- Ma 16 déc ..... Fête du Bienheureux Jean Baptiste MALO  
..... Célébration de Noël à 10h avec les enfants de l'école de Derval  
..... Célébration de Noël à 15h avec les enfants de l'école d'Abbaretz  
..... Préparation au baptême des enfants en âge scolaire à 17h15 à la Maison Paroissiale à Nozay
- Je 18 déc ..... Célébration de Noël à 9h 30 avec les enfants de l'école de Saffré  
..... Célébration de Noël à 15h avec les enfants de l'école de Treffieux
- Ve 19 déc ..... Célébration de Noël à 10h avec les enfants de l'école de Pierrick  
..... Célébration de Noël à 10h 15 avec les enfants de l'école de Puceul  
..... Célébration de Noël à 15h 30 avec les enfants du collège et du primaire de Nozay
- Di 21 déc ..... Concert de musique classique à 16h à l'église à Puceul



# BULLETIN INTER-PAROISSIAL

## LA PIERRE ET L'ÉPI

N° 16  
8 AU 21  
DECEMBRE 2025

## EDITORIAL

### ALLONS A LA RENCONTRE DE L'EMMANUEL, LE COEUR REMPLI D'ESPERANCE

Les échéances et les dates importantes ne manquent pas dans notre vie. La fin de l'année civile qui s'annonce avec beaucoup d'événements à son compte, ces moments et bouts de temps que nous voulons grignoter pourachever les activités inscrites au compte de l'année civile 2025..., la mise au point d'un planning des fêtes, ... etc. **Au milieu de tant d'événements, le commencement de la nouvelle année liturgique risque de ne guère retenir l'attention.** Pourtant, à l'entame de cette nouvelle Année liturgique A, l'Église nous invite à vivre quatre semaines d'Avent. Il est bon pour nous de réfléchir brièvement sur notre manière d'habiter ce temps de l'avènement du Seigneur qui appelle de notre part attente et vigilance : une vigilance tournée vers Noël mais aussi vers Pâques, une vigilance qui trouvera son accomplissement dans la vigile pascale.

C'est le moment opportun pour nous, missionnaires de l'espérance, de nous débarrasser de tout ce qui fait obstacle à notre sanctification, en renonçant chacun aux habitudes pas conformes à nos engagements baptismaux, et se préparer dignement à accueillir le Fils de Dieu. Hommes et femmes d'espérance, chargés de garder toujours vive la flamme de la foi et le feu de l'amour de Dieu et du prochain, comment, allons-nous recentrer notre esprit vers notre Espérance : le Christ ? Comment raviver en nous le don de Dieu déposé en chacun de nos cœurs à la lumière de la Parole de Dieu qui invite à rester éveillés ? Mettons ce temps de l'Avent à profit en examinant notre relation personnelle avec Dieu mais aussi avec nos prochains pour que la venue du Sauveur nous apporte vraiment joie et bonheur. **Les quatre caractéristiques de l'Avent sont : l'attente, la vigilance, le désir, la patience.**

À notre attente de Dieu, répond l'attente de Dieu. Dans la Règle de saint Benoît, il est écrit : « Le Seigneur nous attend chaque jour ». Il y a donc une attente réciproque pendant ces quatre semaines. **La vigilance** nous invite à tenir notre lampe allumée, voire à veiller et attendre avec joie et espérance la venue du Seigneur. **Le désir** est donc, au sens premier, la recherche de l'étoile qui nous manque. Au temps de l'Épiphanie, les mages seront heureux de retrouver l'étoile qui les conduira à la crèche. Et durant l'avent nous sommes habités par le désir de contempler l'Étoile, l'Étoile de David, le Christ lumière. Nous savons bien par expérience que notre foi n'est pas linéaire, égale et stable. Cette veille permanente aux signes de sa présence est finalement souvent un désert ou une nuit. C'est au centre même de ce vide qui peut nous habiter parfois, au milieu de ces temps de questionnements que le Seigneur vient aujourd'hui dans notre cœur : il est présent dans tous les moments, car il nous a dit : « Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde ». Il faut regarder et agir. Faire de la place avec **patience** dans son cœur pour Dieu et pour le prochain ; car la **patience** est signe de maturité et de maîtrise de soi. « **Dans le combat de cette vie, que Dieu rende ferme votre foi, joyeuse votre espérance, efficace votre charité** » (Bénédiction solennelle).

Venez divin Messie, nous rendre espoir et nous sauver, vous êtes notre vie, venez, venez, venez.

Fructueux temps de l'Avent

Père André ZERBO

Site internet : <http://saintclair-saintguenole-nantes.fr>

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

## En route vers la Première Communion

Cette année, 35 enfants se préparent à la Première Communion.  
Ce samedi 29 novembre, ils se sont retrouvés pour vivre leur premier Temps Fort placé sous le signe de l'accueil, premier des quatre temps de la messe.



Durant cette rencontre, les enfants ont découvert que, dès le début de la célébration, Dieu nous accueille tels que nous sommes. Ils ont découvert les différents éléments qui composent ce temps de l'accueil et ont appris la signification des gestes qui l'accompagnent.

À l'issue de la rencontre, les enfants ont rejoint la communauté pour participer à la messe célébrée en l'église de Jans. Ils ont ainsi pu mettre en pratique ce qu'ils avaient appris et vivre pleinement ce temps de l'accueil, entourés des familles et des paroissiens présents.

Confions au Seigneur chacun de ces enfants, qu'il guide leurs pas sur leur chemin vers la Première Communion.

## Soirée de lancement de la préparation au mariage

Le samedi 22 novembre, nos deux paroisses ont eu la joie d'accueillir les couples de fiancés qui se préparent au sacrement du mariage pour l'année à venir.

Cette année, plus de trente mariages seront célébrés dans nos deux paroisses : un beau signe de vitalité, de confiance et d'engagement de la part de ces couples qui choisissent de construire leur vie sur l'amour et la foi.

Nous rendons grâce pour ces couples qui se préparent et pour la mission confiée à nos paroisses d'accompagner ces fiancés vers ce grand « Oui ».

## Projection du film documentaire « Sacré-Cœur »

Dimanche 30 novembre, la projection du film documentaire Sacré-Cœur a rassemblé un très grand nombre de personnes : la salle de cinéma était comble. Les spectateurs ont été touchés par le documentaire et par la profondeur des récits partagés.

À l'issue de la projection, un temps d'échange a permis à chacun de réagir, de poser ses questions et de partager ses impressions.

Le Père Jérôme était présent pour accompagner ces discussions. Pour clôturer l'après-midi, la paroisse avait préparé un petit goûter accompagné d'un verre offert à tous. Ce moment fraternel a prolongé les échanges dans une ambiance simple, conviviale et chaleureuse.

Merci à tous les participants !

## Le parcours Alpha raconté par Claire



L'année dernière, je découvrais à cette même période l'existence du parcours Alpha. Suivant en parallèle mon cheminement en tant que catéchumène, Alpha a été pour moi une véritable passerelle qui m'a permis de rencontrer des frères et sœurs en Christ et de m'intégrer progressivement au sein de notre paroisse.

À ce moment-là, j'avais peu de connaissances dans la foi chrétienne. Je suis venue comme j'étais ; le plus difficile était peut-être seulement de passer la porte de cette première soirée.

C'est autour d'un bon repas, dans une ambiance conviviale, intergénérationnelle et fraternelle que j'ai été reçue. Finalement, je me suis vite sentie « comme à la maison ».

Nous avons pu échanger en toute simplicité dans des petits groupes autour de notre foi et de ses fondements. J'ai été rapidement rassurée sur le fait qu'il ne fallait pas avoir fait des années de théologie pour me sentir à ma place. Et chaque mardi, j'attendais ce moment de rencontre avec impatience : nous nous retrouvions avec joie, et le plus difficile a finalement été que ce parcours se termine.

C'est une très belle expérience qui a réellement marqué mon cheminement. Alors, si vous aussi vous vous questionnez ou voulez simplement rencontrer des personnes et échanger en toute simplicité, n'hésitez pas à pousser la porte de la maison paroissiale de Nozay le **mardi 6 janvier à 19h15** : il y a de chouettes personnes qui se feront un plaisir de vous accueillir.

## Proposition d'un temps convivial pour Noël

Avec Noël qui approche, je pense aux personnes de notre paroisse St-Guénolé qui se retrouvent seules pendant cette période.

Si vous êtes sensibles à cette question, vous pouvez me contacter (tél : 06 45 78 90 98) pour réfléchir ensemble à une éventuelle proposition de temps convivial.

Fraternellement Roselyne Roblin



## Répétition de chants de Noël :

Le vendredi 19 décembre à la Maison Paroissiale de Derval à 20h.



## LUNDI 8 DÉCEMBRE 2025 - FÊTE DE L'IMMACULÉE CONCEPTION

### MARCHE AUX FLAMBEAUX À JANS



Comme chaque année, la paroisse vous invite à vivre un beau moment de foi, de lumière et de fraternité à l'occasion de la **fête de l'Immaculée Conception**. La marche aux flambeaux de Jans est une belle tradition qui rassemble petits et grands autour de Marie, lumière de notre Avent.

Dans l'esprit du pèlerinage, cette soirée sera l'occasion de marcher ensemble dans la nuit, à la lueur des flambeaux, pour confier nos vies, nos familles et notre paroisse à la Vierge Marie. Ce sera aussi un temps fraternel et chaleureux, **ouvert à tous**.

#### Programme de la soirée :

17h30 — Accueil des pèlerins sur la place de l'église de Jans, puis covoiturage vers la chapelle du Trépas.

18h00 — Marche aux flambeaux (environ 2,7 km) : un temps de prière, de chant et de marche partagée dans la nuit.

19h30 — Messe de l'Immaculée Conception à l'église de Jans.

20h30 — Envoi avec vin chaud, chocolat chaud et brioches.

#### Une marche de foi et d'espérance

En marchant à la lumière des flambeaux, nous rappelons que Marie nous guide vers le Christ, lumière du monde. Cette démarche simple et joyeuse est une manière concrète de préparer nos coeurs à Noël, dans un esprit de paix et de communion fraternelle.

Venez nombreux, en famille ou entre amis, pour vivre cette belle soirée sous le signe de la lumière, de la prière et de la joie partagée !

**Contact et informations :** assistante.stclairguenole@gmail.com ou 06 67 88 52 38



## Rappel du Secours Catholique

Le 16 Novembre a eu lieu la journée du Secours Catholique. Des enveloppes ont été mises à disposition dans les Eglises.

Sachez qu'il est toujours possible de faire un don, soit déposer cette enveloppe à la quête, soit l'envoyer à la délégation. Vous pouvez également faire un don en ligne sur le site : [www.secours-catholique.org](http://www.secours-catholique.org)

Merci

## Intention de prière du mois de décembre proposée par le Service des Vocations

« *La vie a une spécificité extraordinaire : elle nous est offerte, nous ne pouvons pas nous la donner nous-mêmes, mais elle doit être nourrie constamment : il faut un soin qui la maintienne, la dynamise, la préserve, la relance.* » Pape Léon XIV audience générale 26 novembre 2025

**En ce temps de l'Avent, apprends-nous, Seigneur, chaque matin, à accueillir la vie que tu nous donnes et à nous émerveiller. Aide-nous à encourager par notre soutien fraternel ceux qui traversent des épreuves afin qu'ils continuent de voir des lueurs d'espérance dans leur vie.**

## Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 3 semaines c'est à dire la période du **22 décembre 2025 au 11 janvier 2026**.

Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le **13 décembre**.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à : [bulletin.stclairguenole@gmail.com](mailto:bulletin.stclairguenole@gmail.com)